

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

“INAUGURACIÓN HOSPITAL NACIONAL DE COJUTEPEQUE”

VIERNES, 14 DE DICIEMBRE DE 2007

DOÑA CECILIA DIJO QUE SE INICIÓ (...) Y RECORDÓ UN ESLOGAN DEL EX PRESIDENTE CORONEL ARTURO ARMANDO MOLINA, POR QUÉ LO ESTOY RECORDANDO HOY, EN EL AÑO 72 FUE LA INAUGURACIÓN DE (...) YO FUI DE PEQUEÑO, YO TENÍA 7 AÑOS, EL PRESIDENTE MOLINA INAUGURÓ EL HOSPITAL Y QUE YA PRONTO LO VAMOS A ENTREGAR TOTALMENTE RENOVADO, POR ESO ME ACORDÉ MUCHÍSIMO DEL CORONEL MOLINA A QUIEN APRECIO Y EX PRESIDENTE, SOMOS MUY BUENOS AMIGOS, Y ME ACORDÉ DE ESAS PALABRAS, Y ESTUVE DE NIÑO, POR ESO PARA MI (...) TIENE UN SIGNIFICADO ESPECIAL.

PRIMERO, QUIERO AGRADECERLE A LOS DIPUTADOS, HOY HE VENIDO MUY CONTENTO, A LOS DIPUTADOS PORQUE NOS APROBARON EL PRESUPUESTO NACIONAL, MARIO, ALBERTO, A TODOS LOS DIPUTADOS DE LA ASAMBLEA, MUCHAS GRACIAS, USTEDES VOTARON PARA DARLE MÁS DE 100 MILLONES A LA SALUD, (...) PÚBLICA EXTRA, USTEDES VOTARON Y FALTA TODAVÍA EL PRESUPUESTO DE FOSALUD (...) LA OTRA SEMANA SE LO MANDAMOS, FALTA.

QUIERO AGRADECERLE A LOS DIPUTADOS, PORQUE ADEMÁS VOTARON POR MÁS DE 100 MILLONES PARA EL PLAN 2021, POR MÁS DE 100 MILLONES PARA LA SEGURIDAD, (...) PRESUPUESTO HISTÓRICO EN LO SOCIAL. USTEDES AYER HICIERON HISTORIA, Y GRACIAS A DIOS, QUIERO AGRADECER A LOS PARTIDOS POLÍTICOS, PCN, PDC Y ARENA QUE VOTARON POR ESTE PRESUPUESTO. SEÑOR DIPUTADOS, EL SALVADOR ESTÁ PENDIENTE DE LO QUE USTEDES HACEN Y NO SE PUEDEN (...) COMO EL PRESUPUESTO NACIONAL, MUCHAS GRACIAS POR ESA VOTACIÓN EL DÍA DE AYER.

QUIERO TAMBIÉN DECIRLES QUE ANDO CONTENTO PORQUE MI EQUIPO VA A LA FINAL DE FÚTBOL EL DOMINGO, AQUÍ ESTÁ EL EMBAJADOR DE ESPAÑA QUE COMPARTIMOS LA AFICIÓN POR EL REAL MADRID, EN MI CASA LES QUIERO CONTAR, NO SE ME ENOJEN LOS DEL BARCELONA, QUIERO CONTARLES QUE EN MI CASA, COMO YO SOY UN HOMBRE DEMOCRÁTICO, EN MI CASA TENGO, GRACIAS A DIOS MI MUJER ES DEL FIRPO, MI HIJO GERARDO ES DEL FIRPO, PERO DE AHÍ TENEMOS DOS HIJOS PEQUEÑOS SON DEL FAS, IMAGÍENSE EL LÍO TERRIBLE QUE TENGO YO EL PRÓXIMO DOMINGO EN EL ESTADIO,



PERO EL DOMINGO ESPERO ENTREGARLE LA COPA AL MEJOR, Y OJALÁ QUE EL MEJOR SEA EL FIRPO POR SUPUESTO.

Y ME DICE ALGUIEN, PRESIDENTE NO DIGA QUE USTED ES SEGUIDOR DEL FIRPO, ES QUE UN PRESIDENTE NO PUEDE SER MENTIROSO (...). AHORA, YO SE QUE ME ESTÁN ESCUCHANDO EN SANTA ANA, NO SE ME MOLESTEN LOS SANTANECOS, SI GANAN LOS TIGRILLOS TAMBIÉN LES VOY A ENTREGAR CON GUSTO LA COPA EL DOMINGO, ASÍ QUE EL QUE GANE, EL QUE SEA MEJOR.

QUIERO DECIRLES QUE EL 7 DE FEBRERO DEL AÑO 2006, ACUDIMOS A ESTE MISMO LUGAR, CON LA ESPERANZA PUESTA EN UN PROYECTO QUE HOY SE HA CONVERTIDO EN REALIDAD Y QUE VA A BENEFICIAR A CASI 200 MIL PERSONAS DE ESTA ZONA CENTRAL DEL PAÍS.

EN AQUELLA OCASIÓN LLEGAMOS ANTE LOS HABITANTES DE ESTA CABECERA A COLOCAR LA PRIMERA PIEDRA DE ESTE HOSPITAL, COMO PARTE DE OTRA PROMESA MÁS QUE HOY ESTAMOS CUMPLIENDO. USTEDES SABEN QUE COMO PRESIDENTE DE TODOS Y DE TODAS, ME GUSTA CUMPLIR PROMESAS Y ENTREGAR OBRAS DE BENEFICIO PARA LOS SALVADOREÑOS.

DESDE QUE ASUMÍ ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, DIJE QUE UNA DE LAS PRIORIDADES ERA LA SALUD, Y ASÍ LO HEMOS DEMOSTRADO, INCREMENTANDO SU PRESUPUESTO, EL MINISTRO QUIERE 400 MILLONES, Y CON LOS REFUERZOS VAMOS A LLEGAR A LOS 400 MILLONES. ES MÁS EL MINISTRO MAZA ES QUEJÓN, PERO ASÍ DEBE SER, EN UN PAÍS DONDE SE REQUIEREN MUCHOS RECURSOS, Y ÁREAS TAN (...) COMO LA SALUD, LA EDUCACIÓN, ES LÓGICO QUE EL MINISTRO PIDA Y PIDA.

Y VAMOS A TRABAJAR EN UN PLAN, YA TRABAJAMOS EN UN FIDEICOMISO PARA LA EDUCACIÓN Y LA SEGURIDAD, YA LANCE EL PROGRAMA ALIANZA POR LA FAMILIA, QUE AYER LOS DIPUTADOS APROBARON EN ESE PRESUPUESTO, LA GRATUIDAD PRÁCTICAMENTE PARA LA EDUCACIÓN MEDIA, ADEMÁS DE LAS 19 MEDIDAS QUE YA ANUNCIÉ AL PAÍS, ENTRE ESOS LA RENTA, YA LOS QUE PAGAN PORQUE PAGUEN RENTA, EL OTRO AÑO SE VAN A DESCONTAR MÁS.



VAMOS A TRABAJAR EN UN PROYECTO, CON EL MINISTRO MAZA, DE SALUD. QUEREMOS EN ESTE 2008 DARLE UN IMPULSO TOTAL A LA SALUD Y NOS VAMOS A PONER A TRABAJAR CON EL MINISTRO MAZA EN LOS PRÓXIMOS DÍAS, YA TENEMOS VARIOS PROYECTOS, PERO ESTAMOS TRABAJANDO, NO QUIERO ADELANTAR, Y YA SEGURAMENTE ME VA A PREGUNTAR LA PRENSA Y NO VOY A DAR DECLARACIONES AL FINAL, ASÍ ES QUE LES VOY A CONTAR DESPUÉS LA OTRA SEMANA.

PARA MI ES UN HONOR REGRESAR 22 MESES DESPUÉS A ENCABEZAR ESTA INAUGURACIÓN, QUE FORMA PARTE DEL PROCESO DE CONSTRUCCIÓN Y RECONSTRUCCIÓN DE HOSPITALES NACIONALES, A TRAVÉS DE LA INVERSIÓN MÁS GRANDE EN EL ÁREA DE SALUD QUE ESTAMOS EJECUTANDO EN LA HISTORIA RECIENTE DE EL SALVADOR.

UNA DE MIS PROMESAS PARA COJUTEPEQUE FUE LA CONSTRUCCIÓN DE ESTE HOSPITAL, LA CUAL ESTAMOS CUMPLIENDO A TRAVÉS DEL PROGRAMA (...) DEL MINISTERIO DE SALUD Y EL PROYECTO DE RECONSTRUCCIÓN DE HOSPITALES Y DE LO QUE HA ESTADO HABLANDO EL MINISTRO EN LOS ÚLTIMOS DÍAS, LA EXTENSIÓN DE LA COBERTURA A UN MILLÓN DE SALVADOREÑOS ESPECIALMENTE EN LAS ÁREAS RURALES DEL PAÍS.

AQUÍ, EN COJUTEPEQUE, SON MÁS DE DIEZ MILLONES DE DÓLARES INVERTIDOS EN ESTE PROYECTO DE BENEFICIO SOCIAL, CON EL CUAL CONTINUAREMOS EN NUESTRO FIRME PROPÓSITO DE DAR A LA SALUD, A LA EDUCACIÓN, EL PUESTO QUE SE MERECE, LO CUAL HACEMOS CONCIENTES DE QUE SON LOS RUBROS MÁS IMPORTANTES DE LA POLÍTICA SOCIAL.

ES POR ESTA RAZÓN QUE HACE DOS SEMANAS LANZAMOS EL PLAN “ALIANZA POR LA FAMILIA” EN EL CUAL CONDENSAMOS UNA SERIE DE MEDIDAS DE ENORME IMPACTO EN LA ECONOMÍA DE LOS SALVADOREÑOS, MEDIDAS QUE COMPLEMENTAREMOS ENTREGANDO MEGAPROYECTOS COMO ÉSTE, QUE REPRESENTA AHORRO PARA MILES DE FAMILIAS QUE A PARTIR DE HOY VAN A EVITARSE POR SUPUESTO EL GASTO PARA TRASLADARSE HASTA OTRAS CIUDADES PARA SER ATENDIDOS.

EL HOSPITAL DE LOS COJUTEPECANOS, QUE A PARTIR DE HOY HA SIDO NOMINADO COMO “NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA”, CONSTA DE 120 CAMAS Y SEIS MODERNOS EDIFICIOS EN DONDE SE ALBERGARÁN PRÁCTICAMENTE TODOS LOS SERVICIOS QUE ENCUENTRAN EN UN HOSPITAL DE SEGUNDO NIVEL, ES DECIR QUE CUBRE LOS SERVICIOS MÉDICOS Y ESPECIALIDADES.

EL ANTIGUO HOSPITAL, CONSTRUIDO EN EL AÑO 1958, VA A FUNCIONAR COMO CENTRO DE SALUD Y QUE SE CONVIRTIÓ EN HOSPITAL DE SEGUNDO NIVEL EN 1996, HA FUNCIONADO COMO CENTRO DE REFERENCIA PARA TODO EL SIBASI, EL SISTEMA BÁSICO DE SALUD DE COJUTEPEQUE, QUE ESTÁ FORMADO POR 13 UNIDADES DE SALUD E IGUAL NÚMERO DE CASAS DE SALUD EN ESTA ZONA.

NOS ALEGRA QUE A PARTIR DE HOY, ESE ANTIGUO ESTABLECIMIENTO PASARÁ A SER UNIDAD DE SALUD DEL MUNICIPIO DE COJUTEPEQUE, CON LOS SERVICIOS DE 24 HORAS DEL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD (FOSALUD).

ESTAMOS HABLANDO DE UN BENEFICIO QUE CUBRE A CERCA DE 200 MIL HABITANTES DE CUSCATLÁN Y DE LOS LUGARES CERCANOS, UN HOSPITAL EN EL CUAL SE HA SACADO EL MÁXIMO PROVECHO DE LOS RECURSOS PARA TANTOS SALVADOREÑOS DE ESTA ZONA CENTRAL.

ESTA ENTREGA FORMA PARTE DEL GRAN PROGRAMA DE CONSTRUCCIÓN Y RECONSTRUCCIÓN DE HOSPITALES, QUE INCLUYE EL HOSPITAL SANTA TERESA DE ZACATECOLUCA; EL SAN PEDRO DE USULUTÁN; EL SANTA GERTRUDIS DE SAN VICENTE, ENTRE OTROS, EL HOSPITAL SAN RAFAEL DE SANTA TECLA, Y COMO YA LO HA DICHO EL MINISTRO MAZA, PRONTO INICIAREMOS LA RECONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS DE SAN MIGUEL.

TODOS ESTOS HOSPITALES, ADEMÁS DEL HOSPITAL DE MATERNIDAD, SE ME ESCAPABA, Y QUIERO DETENERME UN POCO EN ESTO, EL ANEXO DEL HOSPITAL ROSALES QUE TAMBIÉN LOS REPARAMOS, HEMOS INVERTIDO MILLONES DE DÓLARES, EN EL NOSOCOMIO MÁS IMPORTANTE DEL PAÍS, COMO ES EL ROSALES, EN EL QUE SEGURAMENTE TODOS USTEDES MÉDICOS, HAN HECHO SUS PRÁCTICAS, EL ANEXO ERA DEL SEGURO SOCIAL, DE ESPECIALIDADES, (...) YA LOS MÉDICOS DIJERON ESTO ES NUESTRO Y ESO SE LOS ENTREGAMOS Y EL MINISTRO VA A INVERTIR AHÍ PLATA PARA ARREGLAR EL ANEXO.

EL HOSPITAL DE MATERNIDAD LO VAMOS A ARREGLAR, ESTAMOS BUSCANDO LOS FONDOS, YA EL MINISTRO TIENE SOLUCIONES PORQUE LO VAMOS A RECONSTRUIR, ESE VIEJO E HISTÓRICO HOSPITAL DE MATERNIDAD. VAMOS A INVERTIR COMO 26 MILLONES DE DÓLARES. ES UN HOSPITAL IMPORTANTE, AHÍ HAN NACIDO MILES Y MILES DE SALVADOREÑOS. TAL VEZ NO LO INAUGURE SIENDO PRESIDENTE, PERO LO VAMOS A DEJAR INICIADO.

PRÁCTICAMENTE TODO EL SISTEMA DE LOS HOSPITALES PÚBLICOS QUEDARÁN REPARADOS, NO SE OLVIDEN LOS DAÑOS DE LOS TERREMOTOS DEL 2001, NOS DEJARON EN CONDICIONES DEPLORABLES LAS INSTALACIONES HOSPITALARIAS.

EN EL CASO DEL FOSALUD, DEBO DECIRLES QUE A POCOS DÍAS DE FINALIZAR EL AÑO, LO HEMOS INSTAURADO EN MÁS DE CIENTO UNIDADES DE SALUD A LO LARGO Y ANCHO DEL TERRITORIO NACIONAL, CON UNA GRAN CANTIDAD DE AMBULANCIAS QUE SIRVEN EN LOS LUGARES MÁS REMOTOS DEL PAÍS Y CON EL FOSALUD MÓVIL, QUE ACERCA LOS SERVICIOS DE SALUD A MILLARES DE SALVADOREÑOS QUE LO NECESITAN. CUÁNTOS FOSALUD MÓVIL TENEMOS DOCTOR?, TRES, SON CINCO, ME DEBE DOS.

CON MUCHA ALEGRÍA Y CON LA SATISFACCIÓN QUE DA EL CUMPLIR LAS PROMESAS, HOY ME SIENTO CONTENTO Y HALAGADO DE ENTREGAR A LOS POBLADORES DE COJUTEPEQUE, ESTE MODERNO Y FUNCIONAL HOSPITAL, QUE ADEMÁS ESTAMOS YA NOMINANDO COMO “NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA”, SANTA PATRONA DE TODOS LOS COJUTEPECANOS, A QUIEN APROVECHO PARA PEDIR POR EL BIENESTAR, POR LA SALUD, POR LA PROSPERIDAD Y LA FELICIDAD NO SÓLO DEL PUEBLO DE CUSCATLÁN, NO SÓLO DEL PUEBLO DE ACÁ DE COJUTEPEQUE, SINO DE TODO EL PUEBLO SALVADOREÑO. LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN.

COJUTEPEQUE HOY TE CUMPLIMOS OTRA PROMESA, **MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.**